

ETA - Das neue britische elektronische Reisegenehmigungssystem

Was ist dieses neue System?

Ab 2. April wird das Vereinigte Königreich die elektronische Reisegenehmigung ('Electronic Travel Authorisation' - ETA) auch für österreichische Staatsbürgerinnen und Staatsbürger einführen. Das System ähnelt dem US-amerikanischen 'Electronic System for Travel Authorisation' ('ESTA').

Bei ETA handelt es sich um eine online zu beantragende Sicherheitsüberprüfung vor Reiseantritt und nicht um ein Visum oder eine Touristensteuer. Sie berechtigt lediglich zum Boarden eines Flugzeugs, eines Zuges oder einer Fähre für eine Reise in das Vereinigte Königreich. Die endgültige Entscheidung, ob dem Reisenden der Zutritt in das Vereinigte Königreich gestattet wird, liegt jedoch – wie bereits bisher - bei der britischen Grenzbehörde.

Eine ETA ermöglicht mehrfache Reisen in das Vereinigte Königreich für jeweils bis zu sechs Monaten für folgende Zwecke: Geschäftsreisen, Urlaubsreisen, Besuche bei Familie und Freunden und kurze Studienaufenthalte von weniger als sechs Monaten.

Wie lange dauert es, eine ETA zu bekommen?

Die Bearbeitung der allermeisten Anträge benötigt weniger als drei Arbeitstage und in vielen Fällen auch nur wenige Minuten, kann aber deutlich länger dauern, wenn komplizierende Faktoren vorliegen (z. B. strafrechtliche Verurteilungen, vergangene Verstöße gegen Einwanderungsbestimmungen, usw.).

Wie viel kostet eine ETA?

Eine ETA kostet derzeit zehn Pfund – die Gebühr soll aber zu einem noch nicht bekannten Zeitpunkt in der näheren Zukunft auf 16 Pfund steigen. Die Kosten werden bei einer Ablehnung nicht zurückerstattet.

Wie lange ist sie gültig? Wie oft kann man damit reisen?

Die ETA wird für einen Zeitraum von zwei Jahren ausgestellt, oder solange, bis der aktuelle Reisepass des Antragstellers abläuft, wenn dessen Gültigkeit kürzer als zwei Jahre beträgt. Bei einer Erneuerung des Reisepasses muss eine neue ETA beantragt werden.

Wer braucht eine ETA?

Kinder und Säuglinge jeden Alters sind nicht ausgenommen. Jede Person muss einen eigenen Antrag stellen. Reisende, die die Kreativarbeiterkonzession in Anspruch nehmen wollen, müssen ebenfalls eine ETA beantragen.

Ab dem 5. März 2025 können Österreicherinnen und Österreicher eine ETA für Reisen in das Vereinigte Königreich beantragen, wenn die Einreise am oder nach dem 2. April 2025 erfolgen soll.

Wer braucht keine ETA?

Die ETA-Regelung gilt nicht für Personen die bereits ein Visum oder eine Aufenthaltsgenehmigung bzw. Niederlassung („Pre-settled Status“ oder „Settled status“; „Indefinite Leave to Remain“) für das Vereinigte Königreich besitzen oder für jene, die vor ihrer Reise ohnehin ein Besuchs-, Arbeits- oder Familiervisum beantragen müssen.

Österreicherinnen und Österreicher mit Wohnsitz in der Republik Irland benötigen keine ETA, wenn sie von Irland aus in das Vereinigte Königreich einreisen, sofern sie ihren irischen Aufenthaltsstatus nachweisen können.

Wie erhalte ich eine ETA?

Die britischen Behörden empfehlen, sie mindestens 72 Stunden vor Reiseantritt zu beantragen und dazu die „UK ETA App“ bei Google Play oder im Apple App Store auf sein Mobiltelefon herunterzuladen. Links zum App-Download und weitere Informationen zur ETA auf Englisch finden Sie [hier](#) alternativ dazu kann der Antrag auch über diese [Webseite](#) gestellt werden.

Was passiert, wenn mein ETA-Antrag abgelehnt wird?

Wenn ein ETA-Antrag abgelehnt wird, muss der Reisende einen herkömmlichen Visumantrag stellen und auf die Genehmigung warten, bevor er in das Vereinigte Königreich einreisen kann. Gegen die Ablehnung eines ETA-Antrages kann kein Einspruch eingelegt werden.

Was muss ich sonst noch über das ETA wissen?

Der ETA-Inhaber muss mit demjenigen Reisepass, mit dem er das ETA beantragt hat, in das Vereinigte Königreich einreisen. Verliert man diesen Reisepass vor der Reise, muss mit dem neu ausgestellten (Not)-Pass, eine neue ETA beantragt werden

Wird für den Transit eine ETA benötigt?

Nicht wenn es sich um einen reinen Flughafentransit handelt, bei dem keine Grenzkontrolle stattfindet. („airside transit“). Ein solcher Transit ist nur in London-Heathrow und Manchester möglich, bei ersterem Flughafen jedoch nicht bei allen Terminalwechseln. Erkundigen Sie sich daher unbedingt rechtzeitig bei Ihrer Fluglinie, ob der von Ihnen geplante Transit „airside“ möglich ist.

Kann ich die e-Gates nutzen, wenn ich eine ETA habe?

Ob die e-Gates genutzt werden können, hängt von der Staatsangehörigkeit des Reisenden ab, nicht davon, ob jemand im Besitz einer ETA ist. Reisende, die die Kreativarbeiter-Konzession in Anspruch nehmen, müssen bei der Einreise einen Grenzschutzbeamten aufsuchen und dürfen die e-Gates nicht benutzen. Wenn ein solcher Besucher versehentlich die e-Gates benutzt hat, sollte er vor Verlassen des Ankunftshafens einen Grenzschutzbeamten aufsuchen, damit dieser das Ankunftsdatum im Ausweis festhalten kann.